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ATA N.º 2 - 2023 

Aos onze dias do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte e três, pelas 10:00 

horas, reuniu, em sessão ordinária, o executivo da Junta de Freguesia de Fajão-

Vidual, no Edifício Fajão Cultura, em Fajão, concelho de Pampilhosa da Serra, distrito 

de Coimbra, sob a presidência de Carlos Alberto da Costa Pereira Simões, presidente 

da Junta, estando também presente a Tesoureira, Tânia Cristina Ramos Matos Cruz. - 

Não esteve presente o Secretário César Filipe Neves Simão por motivos de força 

maior, tendo sido justificada a sua falta.-------------------------------------------------------- 

E sendo a hora designada para inicio dos trabalhos e verificando-se estarem 

presentes a maioria dos elementos do executivo, o senhor presidente declarou aberta 

a sessão, com a seguinte ordem de trabalhos:------------------------------------------------ 

1. Período antes da Ordem do Dia 

1.1. Leitura, apreciação e votação da Ata nº 1/2023, correspondente à última 

reunião do executivo; 

1.2. Informação do expediente e outras informações. 

2. Ordem do dia 

2.1. Apresentação e votação das Contas da Gerência do ano de 2022. 

2.2. Propostas de aquisição de mobiliário para a sede da Junta de Freguesia. 

2.3. Propostas de aquisição das Placas Toponímicas a colocar nos arruamentos 

das aldeias da freguesia. 

2.4. Aviso apoios “PRR-Condomínio de Aldeia: Programa integrado de apoio às 

aldeias localizadas em territórios de floresta”. 

2.5. Apoio à equipa de filmagens Alce Filmes – Filme “Justa”. 

2.6. Participação no desfile de Carnaval 2023. 

2.7. Outros assuntos. 

3. Período aberto ao público 

Período aberto à intervenção do público, de acordo com o disposto no artigo 49.º da 

Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro. --------------------------------------------------------------- 

Aberta a sessão, o presidente da Junta de Freguesia iniciou o Ponto 1. - Período 

Antes da Ordem do Dia, começando por agradecer a presença de todos os 

presentes.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No Ponto 1.1 - Leitura, discussão e votação da Ata nº 1/2023, correspondente à 

última reunião do executivo, o Presidente disse que, tendo os membros do executivo 
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recebido e lido a ata, propunha a dispensa da sua leitura, tendo a mesma sido aceite e 

aprovada a ata por unanimidade.--------------------------------------------------------------------- 

No Ponto 1.2 - Informação do expediente e outras informações. Foi lida a 

correspondência recebida que constava de: ------------------------------------------------------- 

• Oficio, de 16/01/2023, do Grupo Cultural e Recreativo de Pampilhosa da Serra, 

agradecendo a participação desta Autarquia no desfile de Carnaval em anos 

anteriores e convidando a participar na edição de 2023. ------------------------------------ 

• Carta de 08/02/2023, de António Augusto Gonçalves, alertando esta Autarquia, no 

âmbito das suas funções como Deputado Municipal, para o caminho que dá acesso à 

Fonte das Golas, em Vidual, que se encontra escorregadio necessitando de apoio 

lateral, para que as pessoas se apoiem para não caírem.----------------------------------- 

• Ofício de 26/01/2023, da Comissão Associativa de Melhoramentos de Camba, 

solicitando madeiras tratadas para corrimão do caminho da Praia fluvial de Camba.----- 

• Email de 26/01/2023, de Vera Barata, da Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, 

na sequência de levantamento de número de cuidadores informais que existem no 

Concelho. Solicita colaboração na identificação de algumas destas situações na nossa 

Freguesia.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

• Email de 20/01/2023, de Associação do Pessoal do Município de Pampilhosa da 

Serra e Juntas de Freguesia, para uma reunião a ter lugar no dia 25/01/2023 no 

Edifício Multiusos.-------------------------------------------------------------------------------------- 

• Email de17/01/2023, da Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, em resposta ao 

solicitado por esta Autarquia, relativo ao transporte do pessoal para sessões de 

hidroginástica, utilizando o autocarro às quintas feiras. Foi respondido que podem 

utilizar o autocarro, desde que cada pessoa pague o seu bilhete. Também sobre a 

possibilidade de um funcionário desta Junta utilizar o autocarro, fora do horário de 

serviço publico de transporte, tendo o mesmo pedido sido recusado.------------------------- 

• Email de 02/02/2023, da Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, a convocar 

reunião do Concelho Local de Ação Social a realizar no dia 09/02/2023. ------------------- 

• Email de 04/02/2023, Comissão de Melhoramentos de Ponte de Fajão, com convite 

para o seu almoço do 75:º aniversario, a realizar no dia 12 de março de 2023, na Casa 

do Concelho de Pampilhosa da Serra.------------------------------------------------------------ 
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• Carta de 06/02/2023, de Álvaro Ramos de Almeida, agradecendo o arranjo da 

estrada da Foz de Belide e a solicitar o desvio de águas de uma nascente que anda 

espalhada pela mesma estrada.-------------------------------------------------------------------- 

• Email de 07/02/2023, de Luís Estêvão, solicitando o salão do Edifício Fajão Cultura, 

para realização de Assembleia Geral da Pampimel.------------------------------------------ 

• Email de 09/02/202, da Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, acerca de uma 

varanda em Ponte de Fajão sobre a estrada municipal, em que carros pesados têm 

embatido na mesma, tendo sido proposto pelo Município de Pampilhosa da Serra, a 

colocação de sinalética, marca rodoviária e placa refletora na varanda, solicitando a 

autorização do proprietário. ------------------------------------------------------------------------- 

• Email de 09/02/2023, de André Rodrigues, autorizando a colocação de placa refletora 

na varanda da sua residência em Ponte de Fajão. Alerta ainda para ser retirado o 

poste da EDP que se encontra em frente à sua casa, o que estreita mais a estrada. 

Pediu também para serem colocadas lombas no piso.-------------------------------------------- 

• Email de 11/02/2023, de Bruno Henriques da Silva, reclamando e comentando a falta 

de realização de obras necessárias nas ruas em Castanheira da Serra.----------------- 

Foi recebido nos serviços e apresentado orçamento, de Carlos Manuel Pereira Silva 

de Almeida, para fornecimento de madeira tratada, no valor de 3.752,25 euros com iva 

incluído, tendo sido deliberado aceitar o orçamento.------------------------------------------ 

Foram recebidos dois orçamentos para totalidade das placas toponímicas a colocar 

nas ruas. Um da SNSV - Sociedade Nacional de Sinalização Vertical, Lda, e outro de 

N.F. Pegado - Empresa de Sinalização e Pub, Unipessoal, Lda. --------------------------- 

Foram também presentes orçamentos de Martins Santos Dias, Lda, e de Adriano 

Simão Gaspar, para fornecimento de mobiliário para a secretaria e gabinete da sede 

da Junta de Freguesia.---------------------------------------------------------------------------------  

Foi ainda recebido e deliberado, aceitar o contrato de publicidade por um ano, com o 

Rádio Clube de Arganil, no valor de 811,80 euros.----------------------------------------------- 

O Presidente informou que as niveladoras continuam a trabalhar na Freguesia agora 

na zona de Ceiroco e Covanca. ------------------------------------------------------------------------- 

Informou que os Sapadores continuam no serviço público que lhes foi determinado. 

Mais informou que a máquina requisitada para fazer algum serviço público na área 

determinada pelo ICNF, já terminou o seu trabalho.----------------------------------------------- 
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O presidente deu de seguida início ao Ponto 2. - Ordem do Dia. ----------------------------- 

No Ponto 2.1. - Apresentação e votação das Contas da Gerência do ano de 2022. ----- 

O Presidente informou que nas contas até 31/12/2022, transitou do ano anterior o 

saldo de 239.639.89€. Foi arrecadado um valor total de receitas de 398.913.86€, 

sendo que destas são de receitas correntes 290.541.95€, e de receitas de capital 

108.371.91€. Verificou-se um total de despesas de 403.833.35€, sendo destas 

224.481.86€ de despesas correntes, e 179.351.49€ de despesas de capital. -------------- 

O presidente disse ainda que se alguém pretendesse mais informações estaria 

disponível. Não havendo ninguém a solicitar mais esclarecimentos foram colocadas a 

votação as Contas de Gerência do ano 2022, tendo sido aprovadas por unanimidade.-- 

No Ponto 2.2. - Propostas de aquisição de mobiliário para a sede da Junta de 

Freguesia.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tendo sido solicitados pelo executivo orçamentos para fornecimento de mobiliário para 

a Secretaria e Gabinete da sede, foram recebidos dois orçamentos. Um de Martins 

dos Santos Dias, Lda, no valor de 8.800,00 euros (IVA Incluído); e de Adriano Simão 

Gaspar, no valor de 8.302,50 euros (IVA Incluído); tendo sido escolhido este último por 

ser o de valor mais baixo.----------------------------------------------------------------------------- 

No Ponto 2.3. - Propostas de aquisição das Placas Toponímicas a colocar nos 

arruamentos das aldeias da freguesia. ------------------------------------------------------------- 

Foram recebidos dois orçamentos. Um da SNSV - Sociedade Nacional de Sinalização 

Vertical, Lda, no valor de 10.986,36 euros (IVA incluído); e outro da N.F. Pegado - 

Empresa de Sinalização e Pub, Unipessoal, LDA, no valor de 10.440,24 euros (IVA 

incluído). O custo unitário proposto por placa é de 24,50€ e 23,50€ respetivamente, 

tendo sido escolhido o orçamento e entregue o trabalho à empresa N.F. Pegado - 

Empresa de Sinalização e Pub, Unipessoal, LDA, por ser a de custo mais reduzido. ---- 

O Presidente informou ainda que, depois de se ter deslocado às aldeias do Alto Ceira, 

à Ponte de Fajão e a Gralhas, conseguiu reduzir bastante a quantidade de placas 

necessárias, faltando agora o levantamento na parte sul da Freguesia.---------------------- 

No Ponto 2.4. - Aviso acerca de apoios “PRR-Condomínio de Aldeia: Programa 

integrado de apoio às aldeias localizadas em territórios de floresta”.  ------------------------ 

O Presidente informou que este e um programa que visa a intervenção nas aldeias e 

que são beneficiários, entre outros, as Autarquias e as Associações de 
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Desenvolvimento Local onde se incluem as coletividades. Informou que o programa 

visa a recuperação dos territórios agrícolas ou agroflorestais abandonados, e a 

reconversão dos territórios florestais para uso agrícola e silvopastoril, entre outros. O 

prazo máximo para conclusão da implementação no terreno das tipologias de 

intervenção aprovadas é de 18 meses, contado a partir da data de assinatura do termo 

de aceitação, não podendo em caso algum ultrapassar a data de 30 de setembro de 

2025. As condições gerais de acesso são: ter que estar legalmente constituído; não ter 

divida à Segurança Social e Finanças; declarar não ter salários em atraso; e ter 

contabilidade organizada. ---------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente disse que lhe parece importante, mas opinou que se deve analisar caso 

a caso e ouvir e incentivar as Coletividades, podendo eventualmente estas ter a 

vantagem de não necessitar de concursos públicos. ---------------------------------------------- 

No Ponto 2.5. - Apoio à equipa de filmagens Alce Filmes – Filme “Justa”. ------------ 

O Presidente disse que estavam a decorrer na Freguesia filmagens para a realização 

de um filme pela empresa Alce Filmes. Informou que solicitaram apoio à Junta de 

Freguesia, nas áreas de alimentação e dormidas. Sublinhou que é muito importante ter 

sido escolhida a nossa Freguesia para estas filmagens. ----------------------------------------- 

A Alce Filmes solicitou também autorização para efetuarem filmagens no Cemitério, 

tendo sido colocados editais nos locais de estilo e na pagina de internet, assim como 

no Cemitério, acerca da autorização dos proprietários das sepulturas para a recolha de 

imagens. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente propôs, num primeiro apoio, suportar a alimentação da equipa durante 

um dia, tendo sido deliberado conceder esse apoio num restaurante da Freguesia.------ 

No Ponto 2.6. - Participação no desfile de Carnaval 2023. ---------------------------------- 

A Senhora Tesoureira, Tânia Cruz, disse que já havia cerca de 20 pessoas inscritas 

para integrar o desfile representando a Freguesia. Adiantou que será utilizada uma 

viatura da Junta de Freguesia e o tema relaciona-se com o Dark Sky e as estrelas, e 

iriam construir uma réplica de antena e trajes de estrelas, tentando que haja muita 

animação.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No Ponto 2.7. - Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------- 

O Presidente disse que foi alertado pela população de Covanca acerca de um 

problema no Heliporto do Alto Ceira. Informou que na semana transata tentou ali 

aterrar um Helicóptero do INEM e, derivado da altura dos pinheiros da zona 
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envolvente, não foi possível a aterragem. Disse que já contactou o proprietário dos 

pinheiros e este autorizou a que fossem cortados, ficando a equipa de sapadores da 

Junta de fazer esse trabalho logo que seja possível. ----------------------------------------- 

O Presidente disse também que o Senhor Vereador Rui Simão, lhe falou num terreno 

junto ao entroncamento da estrada que vai para a Raseira e para Cavaleiros, no 

sentido de se apurar quem é o proprietário, para ali ser instalado um observatório 

astronómico. Pelo que se apurou o terreno é baldio, embora não esteja registado 

como tal, ficando de se tratar de resolver este assunto junto do BUPI, com a Engª 

Anabela Martins. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente apresentou ainda a proposta de minuta de Protocolo de Parceria com o 

Centro Qualifica do Agrupamento de Escolas de Arganil, com vista à Criação e 

Implementação de Projetos Locais Promotores de Nível B1/B2/B3. Nesta minuta de 

protocolo, são obrigações da autarquia mobilizar até sete adultos destinatários do 

projeto, para aprendizagem ao longo da vida, em particular os que detêm qualificações 

inferiores ao 9.º ano. A Junta deverá ceder o acesso a equipamento e espaços 

públicos, nomeadamente para disponibilização de recursos educativos e de atividades 

de interesse para a população, promover e divulgar a implementação dos projetos 

Locais Promotores de Qualificações de Nível B1/B2/B3, através dos meios 

disponíveis, permitir o usufruto da rede de transportes municipais/intermunicipais, 

sempre que possível, nas suas deslocações entre as localidades de residência dos 

adultos até aos espaços da formação, partilhar recursos, experiências e 

conhecimentos, nomeadamente pelo envolvimento dos recursos humanos que gere. -- 

Colocada a minuta de Protocolo de Parceria à votação, foi aprovada por unanimidade 

e mandatado o presidente da Junta para assinar o referido documento.--------------------- 

O Presidente abordou outra situação que se repete em 2023, referente ao apoio à 

aquisição de uma garrafa de gás por mês. Disse que para ter este apoio terão que ser 

benificiários da Tarifa Social de consumo de eletricidade, ou ser beneficiário de uma 

pensão social mínima. Para tal, os candidatos devem entregar na Junta de Freguesia 

a documentação necessária, para receberem o valor de 10,00 euros por bilha e uma 

por mês. A Junta receberá depois esse valor da ANAFRE.-------------------------------------- 

Seguidamente a Senhora Tesoureira, Tânia Cruz, relembrou a necessidade de 

reabilitação das escadas em Vidual de Cima, assim como, disse que junto ao Poço do 

Caldeirão existem águas a escorrer fora do leito delas e que, futuramente, pode haver 

derrocadas de paredes. Em relação à Fonte das Golas, falou da necessidade de 
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arranjo dos acessos, situação já falada em anterior reunião de Junta, necessitando de 

uma intervenção. Em relação ao Açude da Praia fluvial, disse que terá que haver 

intervenção, nomeadamente, tapar algumas fissuras na parede, para que no verão 

não falte água. Falou também na Poça Velha, que terá que haver também intervenção, 

visto que está com fugas, assim como, na levada que devia ser manilhada. A 

Tesoureira falou também no arranjo das valetas em Vidual de Baixo, e alertou também 

para uma grelha na rua em Vidual de Cima, que está solta e pode danificar algum 

carro. Falou ainda dos equipamentos para exercício físico em Casal da Lapa que se 

encontram em mau estado, assim como, buracos que foram abertos para colocar ali 

postes ou qualquer outra coisa e nunca foram tapados, estando assim a oferecer 

perigo.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente falou nas águas espalhadas na estrada de Foz de Belide, pedido feito 

pelo Senhor Álvaro Almeida, e disse que logo que possível seria colocado tubo para 

drenar a água. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra o Senhor Aurélio Pimenta, residente em Ponte de Fajão, para 

perguntar se quiser enviar uma carta via CTT como o pode fazer na sua aldeia. A 

Senhora Tesoureira, Tânia Cruz, respondeu que em tempos existiam caixas para esse 

fim, mas houve um período de análise feito pela ANACOM e que, nesse período, não 

foi colocado correio nenhum e por esse motivo foram retiradas. Alertou que em Fajão 

existe um posto de Correios. ------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Aurélio Pimenta, perguntou também se havia possibilidade de retirar uma 

torga gigante que ficou no rio Ceira, no local da Gola Grande, e ser colocada no largo 

da Coladinha. O Senhor Presidente informou que já falou com o construtor Senhor 

Paulo Moura, no sentido de lá ir com a sua máquina e verificar se havia essa 

possibilidade. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, pediu a palavra o Senhor André Rodrigues, de Ponte de Fajão, e disse 

que gostava de insistir na colocação de lombas de redução de velocidade, na estrada 

Vale Portelo. Disse que existe sinalização mas que não é respeitada e, segundo ele, 

não há outra solução. O Senhor Presidente disse que ia reportar à Câmara Municipal 

de Pampilhosa da Serra. ----------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Aurélio Pimenta, disse que andou a limpar as ervas das ruas em Ponte de 

Fajão e questionou se a Junta de Freguesia podia fornecer o combustível e fio. O 

Presidente respondeu que a Junta já tinha recebido outros pedidos semelhantes, 
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tendo sempre decidido não dar esse apoio material a particulares, podendo a 

coletividade local tratar dessa situação. ------------------------------------------------------------ 

Pediu a palavra o Senhor Pedro Ribeiro, residente em Fajão, disse que na estrada das 

Voltinhas caiu uma parede para o terreno agrícola. Falou também nas águas que 

continuam a ir para os seus terrenos e que a Câmara Municipal não dá solução. Falou 

também na Fonte do Reboludo que em tempos era famosa pelas suas águas frescas, 

tendo sido colocado lá uma mesa onde se comiam merendas. Disse que 

presentemente se encontra ao abandono e que deveria ser preservada.-------------------- 

O Presidente disse que tomou devida nota dos alertas e pedidos dos fregueses 

intervenientes, aos quais será dado o respetivo andamento. -------------------------------- 

Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu a reunião por encerrada, 

quando eram onze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente ata, que, após 

ser lida em voz alta e aprovada vai ser assinada pelos membros do executivo 

presentes.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

____________________________________________________ 

____________________________________________________ 

___________________________________________________ 

 

 


